Zeitschrift: Der Schweizer Sammler : Organ der Schweizerischen Bibliophilen-

Gesellschaft und der Vereinigung Schweizerischer Bibliothekare = Le Collectionneur suisse : organe de la Société Suisse des Bibliophiles et

de l'Association des Bibliothécaires Suisses

Herausgeber: Schweizerische Bibliophilen-Gesellschaft; Vereinigung Schweizerischer

Bibliothekare

Band: 12 (1938)

Heft: 2: Vereinigung schweizerischer Bibliothekare = Association des

bibliothécairs suisses : Nachrichten = Nouvelles

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. Voir Informations légales.

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 10.01.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

Vereinigung schweizerischer Bibliothekare

Association des bibliothécaires suisses

Nachrichten — Nouvelles

XIV. Jahrgang — No. 2.

10. März 1938

REDAKTION: Dr. M. GODET, Schweiz. Landesbibliothek, BERN

Le Congrès mondial de la Documentation universelle 1)

Ce Congrès, au titre un peu redondant, a eu lieu à Paris du 16 au 21 août dernier. Placé sous la direction d'un «Comité international de la documentation» créé ad hoc, il a été organisé par un comité français présidé par M. Jean Gérard, président de l'Union française des organismes de documentation, administrateur de la Maison de la Chimie, et s'est tenu dans les salles de cette institution internationale admirablement installée à la Rue St-Dominique. Un comité technique, présidé par M. Julien Cain, administrateur général de la Bibliothèque nationale, avait été plus spécialement chargé de la préparation des travaux.

Le Congrès a reçu 350 adhésions (dont 7 émanaient de Suisse)²). Trente Gouvernements et quarante organisations internationales s'y sont fait représenter. L'Allemagne, manifestant un intérêt remarquable, n'avait pas envoyé moins de 20 délégués officiels, présidés par le Directeur général de la Staatsbibliothek de Berlin, M. Krüss, qui avait accepté d'introduire par un discours³) les travaux du Congrès et y joua tout du long un rôle de premier plan.

Le programme, fortement inspiré de l'esprit de M. Otlet, ressemblait moins à l'ordre du jour d'un congrès qu'à la table des matières d'un gros ouvrage systématique et aurait pu fournir ali-

¹) Rapport présenté à l'Assemblée générale de l'Association des bibliothécaires suisses, Genève 1937.

²) MM. Lucien Guillaume, W. Janicki, H. Lokay, E. Mathys, P. Rossello, P. Sevensma, et le soussigné (délégué du Gouvernement).

³⁾ Intitulé: Die Beherrschung des Wissens.